

Lycées privés : prévoir la suite

La Nativité a organisé le 27^e salon de l'orientation professionnelle de ceux d'Aix

Les lycées privés aixois viennent de tenir la 27^e édition de leur salon de l'orientation professionnelle dans les locaux de La Nativité. Ce salon rentre dans le cadre de la réforme du ministère de l'Éducation Nationale, qui demande aux établissements de consacrer deux semaines de l'année à l'orientation des élèves de terminale. Objectif ? Rendre concrète l'idée d'orientation et de formation professionnelle.

En l'occurrence car elle est une étape très anxiogène et ô combien fondamentale pour les étudiants et leurs familles comme pour le personnel enseignant. Après un constat d'échec, comme celui de la plateforme APB (Admission Post Bac), Jean-Michel Blanquer, ministre de l'Éducation, a préconisé la mise en place de ces deux semaines d'orientation en terminale, à l'essai dès cette année. La première à la fin du premier trimestre, aux alentours du mois de décembre, et la deuxième en février, qui coïncidera avec le lancement de la nouvelle plateforme censée remplacer APB.

Offrir un panel complet

Les directeurs d'établissements des lycées privés d'Aix en Provence, dont Dominique Trassy du Sacré-Cœur, et Jean Michel Malozon, de la Nativité, ont décidé de faire rentrer leur salon de l'orientation dans le cadre de cette première semaine prévue par le ministère. "Ce salon, est la synthèse des énergies de tous les établissements privés de la région", explique Dominique Trassy. "L'objectif est d'offrir aux élèves une vision la plus complète possible de la formation post-bac."

On y retrouvait donc environ 70 stands d'exposants de différentes écoles et de plus de 30 stands de professionnels: pompiers, gendarmerie, pilote de ligne, et même un prêtre. Un pôle orientation, où l'étudiant indéci peut rencontrer un conseiller professionnel, a également été mis en place. Le tout était dispatché sur 4 étages, par



Un des RDV d'orientation entre une mère, sa fille et une des responsables de l'école. Ci-contre: les directeurs Jean-Michel Malozon (La Nativité), Jean-Marc Vincenti (diocésain) et Dominique Trassy (Sacré-Cœur)./PH A.C.



types d'école et de formation proposées: université, BTS, classes préparatoires...

"Nous voulons ouvrir le champ des possibles, déclare Jean Michel Malozon. L'orientation est une étape assez anxiogène pour les étudiants. Nous essayons de mettre en place différents dispositifs pour que tout se passe bien".

Au total, l'événement aura rassemblé plus de 500 élèves et plus d'un millier de personnes, en comptant les familles. Pensant que plus on s'y prend tôt, moins on a de chances de se tromper, certains parents ont emmené des élèves qui débutaient à peine le collège. L'idée est. D'autres familles plus sereines sont venues chercher des

pistes. C'est le cas de Léna Pistej et de sa maman: Léna est en première S et se cherche encore. "Je ne sais encore pas du tout ce que je veux", déclare la jeune fille, accompagnée de son amie Céline. "J'ai donc choisi la filière scientifique, pour ne me fermer aucune porte. C'est pour ça qu'on est venues à ce salon (...) il est plus interactif. Maintenant, j'ai quelques pistes à réfléchir" conclut-elle avec le sourire.

Le salon a été organisé par les lycées Sacré-Cœur, Saint Éloi, Sainte Marie et La Nativité. Selon Jean-Michel Malozon, c'est un succès car la fréquentation a nettement augmenté. Lui et son homologue du Sacré-Cœur pensent que la présence de professionnels y est pour beaucoup. Qui est encore indécis l'année prochaine, pourra toujours venir s'y renseigner...

Alexia CAPPUCCIO